

Grüne Fraktion - Gruppo Verde - Grupa Vērda
39100 Bozen | Silvius-Magnago-Platz 6
39100 Bolzano | Piazza Silvius Magnago, 6
T +39 0471 946455

www.gruene.bz.it | www.verdi.bz.it

GRÜNE FRAKTION im Regionalrat
GRUPPO VERDE in Consiglio Regionale
GRUPA VĒRDA ti Cunsēi dla Regiun



Al Presidente del Consiglio Regionale

Finanziamento e condizioni contrattuali dell'Orchestra regionale Haydn

INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA N. 139/XVII

L'Orchestra regionale Haydn rappresenta una delle principali istituzioni culturali del nostro territorio e svolge un ruolo importante nella diffusione della musica. Considerata la rilevanza di questa istituzione, si interroga la Giunta regionale in merito al sostegno economico e alle condizioni lavorative dei musicisti.

In particolare, si interroga la Giunta regionale per sapere:

1. A quanto ammonta attualmente il contributo annuale della Regione a favore dell'Orchestra regionale Haydn?
2. Quali altri enti o soggetti finanzianno l'Orchestra Haydn e in quale percentuale rispetto al totale del bilancio dell'orchestra?
3. Il contributo regionale all'Orchestra Haydn è variato negli ultimi dieci anni? Se sì, in quale misura e con quali motivazioni?
4. Con quale tipologia contrattuale vengono pagati i musicisti dell'Orchestra Haydn?
5. Quando è avvenuto l'ultimo adeguamento all'inflazione del salario dei musicisti?
6. Di quanto è variato il salario nominale e reale dei musicisti dell'Orchestra Haydn negli ultimi 10 anni?
7. A quanto ammonta il salario di entrata per le diverse posizioni nell'orchestra?
8. A quali criteri si fa riferimento per la definizione del salario dei musicisti dell'Orchestra Haydn?

Bolzano, 09.07.2025

Cons. reg.

Zeno Oberkofler

Brigitte Foppa

Madeleine Rohrer

Lucia Coppola



CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENTO-ALTO ADIGE REGIONALRAT TRENTINO-SÜDTIROL

XVII. Gesetzgebungsperiode – 2025

Bozen, den 9. Juli 2025
Prot. Nr. 2474/2.9.1-2025-59 RegRat
vom 15. Juli 2025

Nr. 139/XVII

An den
Präsidenten des Regionalrates
Roberto Paccher

A N F R A G E **Finanzierung und Tarifverträge des regionalen Haydn-Orchesters**

Das regionale Haydn-Orchester stellt eine der wichtigsten kulturellen Institutionen unseres Gebietes dar und spielt eine wichtige Rolle bei der Verbreitung von Musik. Angesichts der Bedeutung dieser Institution ergeht diese Anfrage an die Regionalregierung, um Auskunft über die wirtschaftliche Unterstützung sowie die Arbeitsbedingungen der Musiker zu erhalten.

Im Besonderen

**befragen die unterfertigten Regionalratsabgeordneten die Regionalregierung,
um Folgendes zu erfahren:**

1. Auf welchen Betrag beläuft sich der Beitrag, den die Region dem Haydn-Orchester jährlich zukommen lässt?
2. Welche anderen Institutionen oder Träger finanzieren das Haydn-Orchester? Es wird um Angabe des prozentuellen Anteils der Finanzierung gemessen am Gesamtbudget des Orchesters ersucht.
3. Hat sich der regionale Beitrag an das Haydn-Orchester in den letzten zehn Jahren verändert? Falls ja, in welchem Ausmaß und ausgehend aufgrund welcher Begründungen?
4. Mit welcher Art von Vertrag werden die Musiker des Haydn-Orchesters bezahlt?
5. Wann ist die letzte Anpassung der Musikergehälter an die Inflation erfolgt?
6. Wie haben sich das Nominal- und das Realgehalt der Musiker des Haydn-Orchesters in den letzten zehn Jahren verändert?
7. Wie hoch ist das Einstiegsgehalt für die verschiedenen Musikergruppen im Orchester?
8. Auf welche Kriterien stützt man sich bei der Festlegung der Gehälter der Musiker des Haydn-Orchesters?

Im Sinne der Geschäftsordnung wird um eine schriftliche Antwort ersucht.

Gez.: DIE REGIONALRATSABGEORDNETEN

Zeno Oberkofler

Brigitte Foppa

Madeleine Rohrer

Lucia Coppola